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如今，观看电视剧是不少人休闲娱乐的主要方式之一，
然而最近不少电视剧让观众越看越迷糊——或内容被“注
水”，或剧情惨遭“腰斩”……电视台对电视剧进行的“暴力
剪辑”严重影响了观感。记者调查发现，过分逐利是导致播
出乱象的“罪魁祸首”。
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科学指导生活

【1920年12月13日】
美国物理学家迈克耳逊第一次测出一颗恒星的

直径。
【1986年12月13日】
美国“旅行者”号飞机开始了人类首次不间断环

球飞行。
【1993年12月13日】
美国普林斯顿大学等离子体物理实验室的科学

家，连续两次打破受控核聚变反应能量的世界纪
录。科学家们重复进行了4次实验，第一次和第四
次实验产生的能量分别达到了 300 万瓦和 560 万
瓦。实验期间，托克马克核聚变测试反应堆中的温
度瞬间升至3亿℃至4亿℃。 （据百度百科）

科技史上的今天

我国自主研发的首台“云计算机”——“紫云
1000”日前问世，标志着我国在云计算核心技术领
域取得重大突破。

当前，人类信息总量呈爆炸式增长，现有IT基
础设施已无法驾驭，如何存储、计算、管理并检索非
结构化的海量数据，成为信息产业亟待解决的问
题。“云计算机”由此应运而生。

“紫云 1000”由紫光股份有限公司技术团队
经过近 2 年的努力研发成功，将带来全新的用户
体验：完全开放式的特性兼容各种通用硬件和各
类行业应用软件；存储和计算能力可根据客户需
求动态伸缩，无限扩张；与传统 IT 系统部署相比，
可节省 90%以上的时间。例如，用传统的硬件和
软件部署一个云计算大数据系统，需要一个 10 人
以上的熟练 IT 技术团队，耗费 1 个月甚至几个
月，但如果使用云计算机，则仅需 1 名熟练技术人
员几个小时即可完成。

云计算机将在大数据时代为保障国家信息安
全发挥重要作用，可满足金融、电信、公安、交通
等大数据行业用户对高性能、低成本、高可靠性
和高可扩展性的要求，促进信息技术在物联网、
智慧城市、智能电网、智能交通等大数据应用领
域的广泛应用。 （据新华社）

我国自主研发的
首台“云计算机”问世

本报讯 近日，我市首套《洛阳美术年鉴》编纂工作
在市艺术研究院启动。

为全面、客观反映我市美术界历年发生的重大事
件，真实记载我市主要书画家的艺术成就，为后人查
阅、考证洛阳美术史提供借鉴，市文联联合市艺术研
究院，自2013年起，每年编纂出版《洛阳美术年鉴》。

这是我市美术界第一次编纂出版《洛阳美术年
鉴》，预计明年3月由中国美术出版社出版。

（常书香 石玲玲 王勤）

将全面反映我市美术界概况

首套《洛阳美术年鉴》
开始编纂

北京时间昨日凌晨，2013至2014赛季欧洲冠军
联赛小组赛结束，16强水落石出。英超与德甲各占据
4个席位；西甲则占据3个小组头名；尤文图斯和那不
勒斯出局后，意甲仅剩AC米兰这棵独苗。

欧冠淘汰赛抽签将于北京时间16日19时进行，
每个小组的头名将抽到一支小组第二的球队，但小组
赛同组球队和同联赛球队要回避。据测算，抽签结果
共有3497种可能的组合，其中概率最大（30.798%）的
交锋有：阿森纳对阵拜仁、沙尔克04对阵曼联、曼城对
阵多特蒙德、勒沃库森对阵切尔西。 （据新浪体育）

欧冠小组赛结束，16强出炉

英超德甲各四席
意甲仅存一棵苗

与美国、韩国等国成熟的电视剧制
作播出方式相比，我国的电视台在制作、
播出等方面仍有较大差距，还停留在“向
广告要效益、靠拉长赚收视”的阶段。东
北师范大学文学院副教授徐伟东认为，
部分电视剧播出机构借乱剪乱播行为追
求经济利益，虽然短时间内可以看到一
定效益，但是长此以往，很可能导致观众
流失。

李安定表示，在市场经济大潮影响
下的电视台追求经济利益本无可厚非，

但以伤害公众利益为前提追求经济利
益，以非正常手段对电视剧作品进行改
造，久而久之很容易形成行业跟风，最终
会影响电视行业的发展质量，削弱其影
响力。

各级广播电视新闻出版管理机构作
为行业规定的制定方，不仅要细化播出
管理规定，更应加强执行层面的投入，真
正做到实时、动态监管，对电视台形成长
效制约，从而彻底消除电视台乱剪乱播
的土壤。 （据新华社）

小组第一（种子队）：
曼联（英超） 皇马（西甲） 巴黎圣日耳曼（法

甲） 拜仁慕尼黑（德甲） 切尔西（英超） 多特蒙
德（德甲）马德里竞技（西甲）巴塞罗那（西甲）

小组第二（非种子队）：
勒沃库森（德甲）加拉塔萨雷（土超）奥林匹

亚科斯（希甲）曼城（英超）沙尔克04（德甲）阿森
纳（英超）圣彼得堡泽尼特（俄超）AC米兰（意甲）

2013至2014赛季
欧冠联赛16强名单

“凭外形分辨转基因食品”
不科学

黄大昉、朱毅均表示，木瓜是
目前消费者真正接触到的转基因
食品之一，市面上的木瓜绝大多
数是转基因品种，它转入的是抗
环斑病毒基因。

朱毅表示，环斑病毒对于木
瓜是毁灭性的灾害，所以要用转
基因技术来抗击这种病毒，让木
瓜产生抗性。对于进口木瓜，可
以看其标签上的 PIU 编码，以

“8”开头的就代表是转基因食
品。不过，朱毅表示，这个编码
不是强制的，只是一个推荐性编
码，有的会标，有的则未必标。
不过，由于转基因木瓜全世界范
围内普遍种植，即使没有以 8 开
头编码的进口木瓜，也可能是转
基因品种。

黄大昉说，凡是经过严格科
学评价、依法审批的转基因作物
和食品，和非转基因产品是一样
安全的。

市面上木瓜多为
转基因品种
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内容被内容被““注水注水”，”，剧情遭剧情遭““腰斩腰斩””…………

电视剧电视剧
被被暴力剪辑暴力剪辑为哪般为哪般

目前，国内电视剧播出平台已经形成了央
视、湖南、东方、江苏等群雄争霸的局面，独播
剧、联播剧的竞争愈演愈烈，为了达到播出效
果及预期收益，电视台下足了力气为电视剧

“整容”，部分电视剧甚至被“整”得面目凌乱。

【第一乱】内容被“注水”

前不久在江苏卫视独播的《特种兵之火
凤凰》就因播得“磨叽”引发观众不满。每晚
3 集中的第一集播出前情回顾，第二集为新
内容，第三集变成了明日预告，重叠推进式的
剧情让观众十分挠头，DVD 版 46 集的电视
剧硬是被电视台剪辑成62集播出。

【第二乱】剧情惨遭“腰斩”或填空

今年年初，《青春期撞上更年期2》在北京
卫视仅播出了18集后即遭停播，因为该剧收视
状况未达预期，开了电视剧遭“腰斩”之先河。
而湖南卫视近期播出的《最美的时光》只能在
每晚《咱们结婚吧》开播前播出1集，用来填充

《新闻联播》与《咱们结婚吧》之间的空档。

【第三乱】“一鸡两吃”改头换面

《新恋爱时代》曾在东方卫视、江苏卫视
同步热播，但虽然剧情基本相同，两家卫视播
出的版本却分别命名为“百里挑一”版和“非
诚勿扰”版。东方卫视播出的版本中不仅删
除了江苏卫视版本中有关《非诚勿扰》的镜
头，还将该剧与东方卫视相亲栏目《谁能百里
挑一》关联起来形成“独家特色”。

在收购片源、广告招商一直到上星
播出这一套完整的环节中，最大化实现
经济利益始终是电视台的核心目标，而
利益的实现则通过广告投放量、收视指
标等直接体现。为了实现经济收益，电
视台不惜投入力量对电视剧进行内容重
构以及长度控制，至于因此给情节内容
以及收视观感带来的影响则基本忽视。

目前，类似“演员拍20集、制作成品
为30集、电视台播成40集”的模式十分
普遍。业内人士介绍，由于电视剧播出平
台有限，僧多粥少，为了能让电视剧在电
视台播出，制片方往往只能在卖出播出权
后任由电视台出于自身利益“乱剪”。

虽然原国家广电总局已经颁布了

《电视剧内容管理规定》等一系列规章制
度，但在电视台的逐利行为面前，这些规
定因缺少有效监管而变得无力。西北大
学新闻传播学院教师李安定表示，各级
广播电视监管部门缺乏对于影视剧播出
的常态化监管，观众也往往投诉无门，这
样的灰色地带为电视台恣意妄为提供了
空间。

对此，中国传媒大学电视学院教授
周文认为，电视播出机构出于收视率及
广告效益考量，违背相关规定对电视剧
作品做出不恰当的删改，以故意拖延剧
情等方式来吸引观众、扰乱视听、赚取收
视率，是对电视观众的不尊重，也有悖于
电视职业操守。

电视剧播出也“三乱” 过分逐利，忽视观众感受

规范播出行为须内外齐发力

【传言】
本土大豆用水浸泡三天会发芽，

而转基因大豆不会发芽。此外，非转
基因大豆为椭圆形，豆脐为浅褐色，豆
浆为乳白色。转基因大豆为圆形，豆
脐为黄色或黄褐色，豆浆有点黄。

【释疑】
中国农业大学食品科学与营养

工程学院副教授朱毅说，大豆发不发
芽，跟是不是转基因品种没有关系，

而是跟大豆的储存条件、成活状态等
有关系。转基因大豆也是可以发芽
的，并且大豆的发芽率最高为50%，所
以“不发芽不等于是转基因品种”。

至于大豆的形状、豆脐的颜色，
中科院上海生命科学研究院博士飞
雪表示，我国的大豆品种资源十分丰
富，颜色有黑色、褐色、黄色、白色，色
泽深浅只是大豆品种特征的一个表
现，与是不是转基因没有必然联系。

【传言】
非转基因土豆的样子比较难看，

表面坑坑洼洼，削皮之后表面颜色很
快会变深。而转基因土豆则表面光
滑，削皮之后表面无明显变化。

【释疑】
朱毅和飞雪都表示，转基因土豆

在我国并没有实现商业化种植，我国
现在并没有给任何转基因土豆颁发

安全许可证，也没有批准进口转基因
土豆用作加工原料，因此“市面上根
本就看不到所谓的转基因土豆”。

土豆为啥在削皮后会变黑呢？
飞雪说，这主要是土豆切开后，细胞
被破坏，含有的多酚类物质在氧气中
被多酚氧化酶所氧化，因而产生黑色
或褐色的色素沉淀，这叫土豆的氧化
褐变反应。

【传言】
传统玉米一般是黄玉米、白玉

米，略带甜味，现在流行的甜玉米，甜
度非常高，无疑是转基因。

【释疑】
中国农业科学院生物技术研究

所研究员黄大昉说，我国虽然批准了
进口转基因玉米品种，但这些只是用
来作为饲料，并不是直接吃的转基因
食品，而国内转基因玉米还处于研究
阶段，所以无论玉米甜不甜，与转基
因都没关系。

转基因大豆不会发芽？

转基因土豆表面光滑？

甜玉米都是转基因?

转基因大米又长又亮？
【传言】
在中国取得转基因大米合法种植权的地

区是湖北，要警惕细长的、长得好的、很亮的
米；非转基因大米一般是不整齐、个头小的。

【释疑】
黄大昉介绍，农业部对湖北的转基因水

稻只是进行了安全性评价，并没有批准种植
权，所以尚未商业化种植。

那么“细长又亮”的大米安全吗？飞雪
说，我国常见水稻主要分粳稻和籼稻，其中籼
稻就是细长较瘦的，著名的扬州炒饭所用米
就以籼米为佳。

小西红柿多是转基因？
【传言】
转基因西红柿一般颜色鲜红好看，果实较

硬，不易裂果，市场上的小西红柿多是转基因。
【释疑】
朱毅表示，不需要转基因技术，西红柿就

可以达到这种效果。小西红柿其实是地地道
道的杂交品种，并不是转基因产品。

（本组稿件据《新京报》）

转基因大豆不发芽，转基因土豆削皮后不变黑……近日，不少关于
“通过外形辨别转基因食品”的文章被广泛传播。

仅看这些外观形状，真的就能识别转基因食品吗？多位专家表示，
“凭借外形辨别转基因”的方法，缺乏科学依据。
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《新恋爱时代》海报

《青春期撞上更年期2》海报
（本版图片均为资料图片）


